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1 Infoteil

1.1 Gäste
• Lydia Laarz

◦ Anliegen: Exmatrikulationsfeiern
◦ persönlich betroffen, auch Rückmeldung von Kommilitonen, die es wirklich schade 

fänden, wenn es nicht stattfinden kann
◦ Nachholen (Variante A) wäre das schönste, aber Hauptsache, es wird irgendwas 

gemacht
• Marina Nikolaeva (nicht da)
• Lisa Marlen Fischer

◦ kommt später dazu wegen Tutorium
◦ kann sich vorstellen, in den StuRa zu kommen
◦ studiert molekulare Biotechnologie
◦ hat das Gefühl, der StuRa kann was bewirken, interessante Themen, besser als bei alter 

Uni
• Jiwan Shrestha (nicht da)

1.2 Rundlauf Referate
(max. 5 min./Referat)

1.2.1 HoPo

1.2.1.1 KSS-Sitzung 13.11.21

• Landesweites Semesterticket besprochen

◦ Gemeinsames SPNV-Ticket

◦ Verhandlungen mit allen StuRä plus KSS

◦ Zeitfenster ~2024

• Austausch über teils katastrophale Lage von Coronamaßnahmen und deren Durchsetzung

◦ KSS will Pressemitteilung zu Coronamaßnahmen und Durchsetzung dieser an HS 
veröffentlichen, dazu gerne Zitat von unserer Seite aus schreiben

◦ eigtl. sollte HS nicht zweckgebundene Gelder für Tests bekommen haben → vllt. mal 
nachfragen, ob wir das bekommen haben

▪ Lucas dazu: Tests werden gezahlt, aber Personal nicht, fragt Montag genauer nach
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• Evaluation Musterrechtsverordnung steht an

1.2.1.2 Ausschuss Lehre und Studium 14.11.21

• Diskussion über Anmerkungen zur Musterrechtsverordnung, bei Interesse: 
https://pad.systemli.org/p/2021-11-14_Auschuss_LuSt

• in Zukunft wieder öfter Treffen geplant, kommende Themen: Austausch über digitale Lehre,
Bologna vs. Diplom

1.2.2 NuUs

• nichts Neues

1.2.3 ÖKuS

• Neue Coronanotfallverordnung → Hochschulsport kann nicht mehr stattfinden

• Geld kann zurückerstattet werden, siehe Mail an Studis

1.2.4 Soziales

unbesetzt

1.2.5 Finanzen

• Weihnachtsfeier abgesagt, muss also nichts finanziert werden da

• Haushaltsplan muss erst bis spätestens Mai verabschiedet werden

• Thomas: im Mai vorläufiger Haushaltsplan, endgültig zu Beginn des Wintersemesters nach 
erster Innenrevisionsprüfung

1.2.6 Organisation

• Nichts Neues, alles im Diskussionsteil

1.2.7 Rektoratsgespräch

• Thema Mensa

◦ Cafeteriaangebot in Görlitz wird nicht zeitlich ausgebaut werden

◦ keine Aussage zu vegane Theke, fällt vermutlich demnächst weg und wieder durchs 
Personal Essensausgabe für Nudeltheke und vegane Theke

◦ kein abschließendes Urteil zu Öffnungszeiten, Kanzerlin wollte sich darum kümmern, 
hat sich aber vermutlich eh bald erledigt
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• Studierendenpool erstellen für Messestände etc. → wir sollen Liste erstellen, am 
einfachsten vermutlich über die FSRs zu machen

◦ Cornelius schlägt vor, dass das die Studiengangsverantwortlichen machen

• Coronarunde

◦ durch Überlastungsstufe und neue Verordnung nur noch Testgültigkeit von 30h

◦ Fakultäten, Studiengänge und einzelne Lehrkräfte dürfen eigenständig entscheiden, ob 
sie Lehrveranstaltungen online machen

◦ Prüfungsordnungsflexibilisierung wird nicht verlängert werden

◦ Unverständnis über geringe Abstände in der Mensa, Grund für geringe Abstände ist 
Angst vor Schließung der Mensen, weil es sich nicht mehr rentiert

◦ 12 Vollzeitmitarbeitende für Kontaktnachverfolgung etc. angestellt

◦ Frage des Rektors nach Beteiligung an Finanzierung der Tests, sieht Cornelius nicht für 
möglich, abgelehnt auch von Carl

1.3 Rundlauf FSRs

1.3.1 E

• nichts

1.3.2  I

• Erfolgreicher Gewaltmarsch, ca. 30 Leute anwesend, alle bis zum Schluss durchgehalten

• Kasse auffüllen und per Post verschicken?

• Weihnachmittag wird definitiv nicht stattfinden, da Veranstaltung schon kommuniziert 
wurde, wird da bald Mail rauskommen

1.3.3 M

• Nichts Neues

1.3.4 MK

• Schöne Wanderung ins Zittauer Gebirge

◦ 14 Teilnehmende, die wenigstens davon aus MK

• Kampagne FSR-Nachwuchs überlegt

Seite 5 von 21



Protokoll Plenumssitzung
24.11.21

• wegen Weihnachmittag Idee → nächste Woche zusammensetzen wie geplant und das 
besprechen

• ein neues FSR-Mitglied

• alljährliche Weihnachtsaktion wird auch ausfallen

1.3.5 N

• Kleidertausch heute konnte nicht stattfinden

• erster Spieleabend in Dezibar auch ausgefallen

• auch erst mal kein Hörsaalkino

• Weihnachtskneipenquiz und Werwolfabende online geplant

1.3.6 S 

• Niemand da

1.3.7 W

• Weihnachtsfeier fällt weg

◦ bereits gesponserte Goodies werden auf Instagram verlost

1.4 Sonstiges
nichts

2 Formaler Teil

2.1 Feststellung der Beschlussfähigkeit
Name Anwesend Entschuldigt Unentschuldigt Bemerkung

Uta Lemke x kooptiert

Tiberius Möller x kooptiert

Gabriel Nobis x kooptiert

Anna Maria Noack x Entsendet (E)

Lucas Wünsche X (bis 18:39 Uhr) Entsendet (E)

Falk Alexander Seidl  x Entsendet (I)

Jonas Pfeiffer x Entsendet (M)
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Thomas Schäfer x Entsendet (M)

Paul Ansorge x Entsendet (MK)

Cornelius Baier x Entsendet (MK)

Victoria Otto x Entsendet (MK)

Melanie Preul x Entsendet (MK)

Carl-Bendix Kallweit x Entsendet (N)

Nicola Bell x Entsendet (N)

Florian Klinkigt X (ab 17:21 Uhr) Entsendet (S)

Celina Mitzschke x Entsendet (W)

Sophie Jeanette 
Bachmeier

x Entsendet (W)

Greta Geißler x Entsendet (W)

Der StuRa ist mit 15 von 18 anwesenden Mitgliedern beschlussfähig.

2.2 Protokollabstimmung / -verabschiedung

2.2.1 Abstimmung Protokoll vom 10.11.2021

Der StuRa möge beschließen, das Protokoll vom 10.11.2021 anzunehmen.

Dafür: 14 Dagegen: 0 Enthaltung: 1

2.3 Aufnahme neuer Mitglieder

2.3.1 Entsendungen

Es wurden keine neuen VertreterInnen aus den FSRs entsendet.

2.3.2 Kooptierung

Es wurden keine neuen Mitglieder kooptiert. 

2.4 Finanzanträge
Beschlusspflichtige Finanzanträge liegen nicht vor.

2.5 Bestätigung der TOP-Liste
TOP wurden ergänzt.
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Der StuRa möge beschließen, die angepasste Tagesordnung zu beschließen.

Dafür: 14 Dagegen: 0 Enthaltung: 0

3 Diskussionsteil 
(alles was nicht im Rundlauf und formalen Teil geklärt wurde)

3.1 Referate
Florian Klinkigt erscheint zur Sitzung. Damit ist der StuRa mit 16 von 18 anwesenden Mitgliedern 
beschlussfähig.

3.1.1 ÖKuS

3.1.1.1 Nachholen der Exma-Feiern (FSR M, siehe Anhang)

Was ist eine Exma-Feier?, fragt Cornelius. Thomas erklärt:

• Exma-Feier ist Verabschiedungsfeier der Studierenden aus der HS

• schon immer Kritikpunkt, dass Feier so stattfindet, wie die Studis angefangen haben und 
nicht nach, wie die Leute fertig geworden sind, d.h. manche sind dann zum Zeitpunkt der 
Feier noch nicht fertig

• feierliche Stunde in Aula, Geschenke, Blumen, Gratulationen

• Baum pflanzen in Zittau

• Abendveranstaltung z.B. im Volkshaus

• jeder bezahlt seinen Beitrag

• 3 oder 4 Begleitpersonen pro Studi

• letzte Exma-Feier war Frühjahr 2019

Wie hat der StuRa das finanziert?, fragt Carl. Thomas antwortet:

• Thomas: aus dem Geld für ÖA, das für Veranstaltungen für Studierende ausgegeben 
werden soll

• läuft über Unterkonto der ÖA

Jonas kann dazu nichts sagen, weil er nicht so aktiv im FSR ist und dort auch nicht wirklich 
Sitzungen stattfinden.

Vorlage aus Anhang wird abgestimmt, Cornelius und Thomas gehen dann damit zur ÖA. Positives 
Votum für Varianten prüfen. Thomas will sich gerne vorher noch mit Robert kurzschließen.
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3.1.1.2 Neues Corporate Design des StuRas (Falk Seidl)

• Vorstellung in letzter Sitzung mit positiver Resonanz

• Anna hatte letztes Mal noch Anmerkungen dazu, ist aber anscheinend zur Zeit nicht 
anwesend, in der Zwischenzeit keine Nachricht erhalten

• Anmerkung von Cornelius zu weißen Streifen in Fullcolor-Logo

◦ weglassen oder weiter hoch schieben (Falk meint, das sieht vermutlich kacke aus)

◦ Feedback von MK-StuRa-Mitgliedern, wirkt bei längerem Ansehen komisch

◦ Falk meint, Feinschliff kann nach dem Beschluss auch noch passieren, also Beschluss 
dann mit Anmerkungen

◦ Uta: ohne sieht hässlicher aus, altbacken

◦ Nicola: eingebettet sieht es ohne Streifen komisch aus, in groß vllt dann ohne Gradient, 
aber eingebunden sieht es so gut aus

◦ Thomas: gegen das neue Logo, weil zu nah an der HS

• bitte jetzt abstimmen, um es dann in Ordnungen anzupassen, die eh angepasst werden

• Thomas ist der Meinung, es braucht dafür eine 2/3-Mehrheit, weil es Änderungen in den 
Ordnungen beinhaltet, Anmerkung Nicola und Cornelius: dazu steht aber nichts in der 
Geschäftsordnung

• Anna möchte das Design gerne hier einbinden, andere schlagen Verweis auf vorheriges 
Protokoll vor

Der StuRa möge beschließen, das von Falk Seidl vorgeschlagene Design, welches sich im Anhang 
des letzten Sitzungsprotokolls befindet, als neues Corporate Design zum nächstmöglichen 
Zeitpunkt zu verwenden.

Dafür: 12 Dagegen: 3 Enthaltung: 1

3.1.2 HoPo

3.1.2.1 Entsendung LSR

Der StuRa möge beschließen, Uta Lemke in den Landessprecher*innenrat der Konferenz 
sächsischer Studierendenschaften (KSS) zu entsenden.

Dafür: 13 Dagegen: 0 Enthaltung: 1
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3.1.3 Finanzen

3.1.3.1 Finanzrichtlinien

• Nicola: Rundlaufabstimmung letztes Jahr beschlossen, 10 abgestimmt, 9 dafür, 1 
Enthaltung. Braucht nur einfache Mehrheit. Wie wird das bei Rundlaufabstimmungen 
gezählt?

• Thomas: nur Mehrheit der Stimmen, nicht Mehrheit der Anwesenden steht in der Ordnung.
9 Dafür ist hier abgelehnt

• Carl: abgegebene Stimmen sind dann doch nur eingesendete Mails

• Thomas: alle, die die Möglichkeit zur Abstimmung haben, wurden in der Vergangenheit 
gezählt, also alle StuRa-Mitglieder

• Nicola zitiert aus StuO (Ordnung der verfassten Studierendenschaft) § 9, Abs. 6: 

„Zur Annahme

von Beschlüssen sind mehr Ja als Nein Stimmen erforderlich, sofern im SächsHSFG

oder in der StuRa Ordnung nicht anders geregelt. Enthält sich mehr als die Hälfte der

anwesenden Mitglieder, so gilt der Beschluss als vertagt. Sollten bei der

darauffolgenden Sitzung sich weiterhin die Hälfte enthalten, so gilt der Antrag als

abgelehnt.“

• Nicola: noch mal darüber abstimmen, wie wir das handhaben?

• Thomas: dann ist die Rundlaufabstimmung doch gültig, wenn sie nur bei Hälfte 
Enthaltungen ungültig ist

• Thomas: Handhabung bisher, dass alle Mitglieder als anwesend zählen, angenommen, weil 
mehr Ja- als Nein-Stimmen und weniger als die Hälfte der Mitglieder keine Mail gesendet 
haben und sich damit enthalten haben

• Nicola: wir halten fest, dass die Richtlinie damit verabschiedet ist

3.1.4 Organisation

3.1.4.1 Veranstaltungen im Wintersemester

Nicola: 

• Weihnachtsfeier abgesagt, aber vllt. kleine Aktion vor der Mensa, wird aber wohl auch ins 
Wasser fallen wegen Alkoholausschank verboten

• Auf Haxe etc. auch alles abgesagt
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• wollen wir Onlineveranstaltung machen, auch wenn das nicht so schön ist?

• Vorschlag: Sonntagsmorgenonlineyoga

• Vorschlag Carl: Outdoorspiele, Nicola meint, da muss man aber Mindestabstand einhalten, 
schwierig bei Spielen

Vorschläge:

• Thomas: 

◦ Wikingerschach vom Hochschulsport ausleihen (Flunkyball ohne Alkohol)

◦ Brennball wird von Nicola und Thomas überlegt und verworfen, weil manchmal 
kuschelig

◦ SbS-Spaziergang für besorgte Studierende klingt gut

• Nicola: 

◦ Schnitzeljagd/Geocaching/Stadtrallye

◦ evtl. mit von FSRs gesponserten Preisen

◦ über mehrere Tage, damit man sich nicht ständig über den Weg läuft

◦ vllt als AG auslagern, FSRs fragen, wer Lust hat, da mit zu organisieren

◦ pro Standort eine Gruppe, die das organisiert

◦ als Adventsaktion

◦ Cornelius meint, wir besprechen das dann bei unserem FSR-Treffen

• Alkohol in geschlossenen Flaschen verteilen ist ok, sagt Thomas

• Nicola: Outdoorspiele zu festem Zeitpunkt?

3.1.4.2 Psychosoziale Beratung

Nicola:

• Noch mal posten, mit neuem StuRa-Design

• in nächster Mail erinnern

3.1.4.3 Protokollunterschriften

Nicola:

• seit sie im StuRa ist, wurde das Protokoll nicht unterschrieben

• wie macht man das am besten als Onlineunterschrift?

Thomas:
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• ausdrucken und unterschreiben und abheften

Nicola:

• Falk Anleitung, wie alle das digital unterschreiben können, wegen Screenreader

Falk:

• digital wäre gut

• einscannen doof wegen Barrierefreiheit

• auch möglich, Unterschrift online wegzulassen

• was bringt uns die Unterschrift?

Thomas:

• damit man weiß, welche Version die rechtsgültige ist

• es geht darum, dass es für Protokolle und Beschlussanlagen einheitlich ist

• fürs Büro mit Unterschrift, online geht es auch ohne

Falk:

• das einfachste wäre mit Unterschrift als Bild in Protokollversion, damit auch Referent 
Technik weiß, welche Version hochzuladen ist

Thomas:

• wie nachprüfen, dass alles in Ordnung ist

• einmal richtige Unterschrift im Büro, digital ohne Unterschrift

Falk:

• Frage, ob wir papierlos gehen sollen, also Protokolle rechtsgültig mit digitaler Signatur 
digital ablegen, Schlüssel vom Hochschulrechenzentrum abholbar

Thomas:

• man kann sich auf Strukturen im StuRa nicht verlassen

• Anhänge nicht dabei, Aufgabe Orga

Nicola:

• Aufgabe der Bürofachkraft

• bei Filr Sachen für alle ablegen

Thomas:
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• verlieren Überblick, wenn alles digital, weil Positionen wechseln und jeder macht alles ein 
bisschen anders

• analog langfristig besser

• nicht ordentlich strukturierte Ordner

Nicola:

• ganz oft heißt es, das haben wir immer so gemacht, deshalb müssen aber Sachen auch 
aufgeschrieben werden, welche Aufgaben zu einem Referat gehören

• ihr Zeug war nicht bei Orga im NetStorage, sondern random Ordner oder allgemeiner 
Ordner

• fürs erste analog, aber Liste, was alles getan werden muss, wie, an wen man sich zu 
wenden hat. Liste als Pad, damit jeder dazu schreiben kann

Thomas:

• Umstellung längerfristig ansetzen, Beginn Studienjahr 2022

Cornelius:

• konkrete Frage auf operativer Ebene: muss ich das heutige Protokoll jetzt unterschreiben 
und wie

Nicola:

• erst Bestätigung des Protokolls, dann Unterschrift, Thomas schließt sich dem an

• muss man das Onlineunterschriftsding vom Rechenzentrum machen oder bei nächster 
Sitzung, wo beide anwesend sind, unterschreiben

• ist vllt einfacher digital

Falk:

• will sich damit beschäftigen, Update in nächster Sitzung

• anfragen wegen digitaler Signatur

• Anleitung als PDF im internen Bereich Orga auf Website

• mit richtigem StuRa-Konto auch möglich, dann im Netstorage Protokolle einzusehen

Nicola:

• schauen, ob wir es in nächster Sitzung direkt umsetzen oder nicht

• online unterschreiben weil keine Präsenzsitzung

Thomas:
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• was meinst du mit richtiges Konto?

Falk:

• kommt später

• vllt als Zwischenlösung für Onlinezeit Unterschrift als Bild einbinden

Nicola:

• dann muss man aber auch ans StuRa-Postfach kommen, für den Übergang machen, aber 
schnellstmöglich ändern

• nächste Sitzung was Richtiges

Gast Lisa Fischer erscheint.

3.1.4.4 Referatsemailadressen

Falk:

• schon vor einer ganzen Weile angesprochen

• derzeit nur eine Emailadresse, stura@hszg.de, alle Referate da drin, Ordnerstruktur wird 
nicht genutzt

• Vorschlag: jedes Referat eigene Emailadresse → bessere Koordination

• beim HRZ nachgefragt: möglich, wenn wir das wollen

• Vorteil: bessere Struktur, Nachteil: viele Konten, was tun bei unbesetzten Referaten, andere
reingucken, Weiterleitung?

Thomas:

• beim jetzigen Mailverkehr von Vorteil

• vom StuRa-Hauptkonto möglich, mit Proxy auf Referatsemailadressen zuzugreifen, Falk: 
wäre mit dabei

Falk:

• Proxyfunktion beim StuRa-Konto dabei, direkter Proxy für Referatsmitglieder wäre auch 
möglich

Thomas:

• wichtig, dass man im Zweifelsfall direkt mit StuRa-Passwort drauf zugreifen kann

Falk:

• alle Referatsemailadressen per Proxy von Hauptkonto erreichbar
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• Emails weiterleiten ins Hauptkonto, vllt sogar in passenden Referatsordner, Thomas: beste 
Lösung

Nicola:

• alle sollen drauf zugreifen können

• mit Ordnern sehr gut

• Proxy von unserem Konto auf StuRa und dann Proxy auf Referatsmail möglich? Falk: Zugriff 
aufs StuRakonto nötig, Proxy im Proxy geht glaube nicht, kommt dann drauf an, wie wir das 
mit dem Passwort handeln

Anna:

• alles erst mal komplett an allgemeine Mail und Bürofachkraft verteilt das an einzelne Mails?

• Verschiedene Mails, alle Anfragen gehen wahrscheinlich an normale StuRa-Mail, außer 
gerichtete Sachen, wer sortiert das?

• Falk antwortet: erst mal ein Mehraufwand, weil es sich noch nicht sofort herumspricht und 
vllt ans falsche Referat gesendet wird

Carl ist voll dafür, macht Finanzanträge viel übersichtlicher, will eine eigene

Uta:

• gerade für Schreiben von extern sehr sinnvoll, die Leute suchen eine spezielle Adresse

• allg. Anfragen von Studis gehören ja auch an allgemeine Adresse

Cornelius:

• klare Adressierung von Anliegen, dass Leute sich dann angesprochen fühlen

• auch Adressen für so was wie Newsletter

3.1.4.5 StuRa-Webseite

Falk:

• Ist dabei, Referatssachen einzutragen, fehlen: Umwelt, paar Sternstunden von ÖA, Soziales 
(macht Falk)

• bei Webseitendesign können wir nicht Corporate Design nutzen

• fragt wegen Logo noch mal nach

• Hochschulseite wird wieder modernisiert

• apropos Veröffentlichen von Haushaltsplan, Thomas: steht in eigener Ordnung, dass wir 
den bekanntmachen müssen. Falk meint, das ist vermutlich nicht so gemeint, dass wir nur 
darauf hinweisen sollen
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Thomas:
• jeder kann Einsicht verlangen, aber nicht tiefer in Arbeitsweise Finanzen, also nur erste 

Seite Haushaltsplan
Falk:

• will Inhalte für unsere Webseite
• vllt. Als Kompromiss unter Haushaltsplan schreiben, dass man da per Mail Einsicht 

verlangen kann
Carl:

• nur Ein- und Ausgaben und Endbestände veröffentlichen ok
Thomas:

• geht nur um das, was auch an die HS geht, findet Carl in Ordnung
• nicht so im Detail z.B. was an die Bürofachkraft geht

Falk:
• Uni Heidelberg veröffentlicht den Haushaltsplan ganz, daran orientiert

Der StuRa ist nun mit 15 von 18 Stimmen beschlussfähig.

3.2 Allgemein 
(nicht zuordenbar oder Referat unbesetzt)

3.2.1.1 Update zum Semesterticket

Falk:

• schlechte Nachrichten, Ziel von 1.3. Einführung endgültig ins Wasser gefallen, Rückmeldung
vom ZVON, dass vertraglich super viel wegen SPNV geregelt werden muss, Zeitraum von 6 
Monaten eingeplant werden muss

• also jetzt WS 22/23

Cornelius:

• überrascht, dass es so gekommen ist

• ZVON hat bisher kein Semesterticket angeboten

• Mailfach durchforstet, alles mit den Abstimmungen recht kompliziert

Falk:

• Kommunikationsschwierigkeiten mit ZVON

• Idee: Fahrradverleih inkludieren mit Stadtwerke Görlitz

• dazu Gespräch mit Vertreter:innen der Stadtwerke

• weitere Infos von Stadtwerken demnächst per Mail

• Modelle:
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◦ Studierendenrabatt

◦ feste Inklusion in Semesterticket, schwierig, weil Angebot nur in Görlitz und Nutzung 
nicht bekannt

◦ Fahrradverleih durch StuRa am Campus oder perspektivisch Fahrradstation mit 
Bedingung von vertraglicher Bindung für gewisse Zeit

Cornelius:

• positiv: mehr Zeit

• brauchen neue Mitstreiter:innen, weil Falk, Cornelius, Uta bald weg

• Kommunikation an Studis mit Statusupdate, Mobiltätsumfrage, Suche nach Verstärkung für 
Semesterticket AG

Thomas:

• abfragen, wer Semesterticket gerne nutzen würde, wo es aber wegen Verbindungen nicht 
klappt

• was mit ASK Umfrage

Cornelius:

• klare Mehrheit bei ASK-Umfrage

• aus Gespräch mit Kanzlerin und Hr. Kühne hervorgekommen

• wird Option geben, dass man das Ticket gar nicht nutzen wird. Thomas will Begründung 
angeben als Option dazu

Jonas:

• man erfasst, welche Verbindungen nicht funktionieren, welche nicht genutzt werden

• man muss mal sagen, wann die Busse gebraucht werden

• bei nächster Fahrplananpassung ändern

Thomas:

• Bus immer zu spät für Vorlesungsbeginn

• abfragen, wie viele betroffen

• auch Fahrplan zwischen Standorten verbessern

Falk:

• Anpassung Vorlesungszeiten an den Bus nicht machen, weil Buslinie eh wegen Staus 
unbrauchbar und wird evtl. aufgegeben wegen schlechter Nutzung
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• wird im Gespräch angesprochen, Annahme der Buslinie D besser durch Semesterticket, 
über verbesserte Taktzeiten reden, vllt lässt sich da was machen

Thomas:

• Buspersonal fehlt in Zittau, in Görlitz auch, wozu brauchen wir ein Semesterticket, wenn 
keine Busse mehr fahren

Falk:

• nicht erörtern hier, gibt noch andere Verbindungen, sehr guten Nahverkehr

Thomas:

• Zug nach Leipzig bringt nichts, wenn aber kein Bus in Zittau (Sarkasmus)

Falk:

• man braucht keinen Bus in Zittau, man kommt in 10min durch die ganze Stadt 
(Übertreibung)

Jonas:

• Anbindung Zug-Bus passt nicht und Ankunft Zug nicht mit Vorlesungszeiten, es gibt genug 
Busse

Lisa kann sich jetzt kooptieren lassen und Rest miterleben, aber besser vllt. In der nächsten Sitzung 
kooptieren, meint Cornelius und auch Nicola. Lisa verlässt die Sitzung.

4 Geschlossener Teil

5 Nächste Sitzung
Moderation: Gabriel Nobis

Protokoll: Cornelius Baier

Verpflegung: Jeder muss sich selbst Essen kaufen, weil online

Termin: 08.12.2021

Standort: Jitsi

Beginn: 18:00 Uhr

6 Anhang
Der StuRa möge beschließen, zusammen mit der HS ÖA folgende Varianten zu prüfen:

A) für die letzten beiden Jahrgänge (2020 und 2021) eine Exma-Feier nachgeholt werden 
kann.
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B) die nächste Exma-Feier für alle Jahrgänge, die aufgrund der Coronamaßnahmen auf Ihre 
Exma verzichten mussten, zu öffnen. (Also Feier für aktuell 3 Jahrgänge)

C) Einladung zur Baumsetzung für die Jahrgänge (Feier im kleinen Rahmen)
V: Ref: ÖA, HS ÖA

Dafür: 15 Dagegen: 0 Enthaltung: 0

Änderungshistorie

V. Datum Name Bemerkung

1.0 24.11.2021 Uta Lemke Initiale Version

1.1 24.11.2021 Uta Lemke Rechtschreibkorrekturen

1.2 26.11.2021 Uta Lemke Minimale Designanpassungen

1.3 08.12.2021 Uta Lemke Finale Version mit Änderungsvorschlägen von Lucas 
Wünsche eingearbeitet

Bestätigung
Das Protokoll wurde in der Sitzung vom 08.12.2021 bestätigt und liegt hiermit in seiner finalen 
Fassung vor.

_______________________________ _______________________________
Unterschrift Moderation Unterschrift Protokollführung
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